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TEMA 43 DEL PROGRAMA 

Proyecto de presupuesto para el ejercicio econo· 
mico de 1957 (A/3126 y Add.l, A/3160~ A/C.5/ 
658, AjC.5jL.407 y Corr. l) ( continuacion) * 

Pri~nera lectura ( continuacion) * 
SEccT6N 8. DEPART.\ \TEKTn DE AseYTns E~ox6~ncos 

v SocrALES; SEccr6N 21. SECRET ARIA DE LA Co~n
sr6N EcoN6MICA PARA AsrA vEL LEJ ANO ORIENTE; 
SEcci6N 22. SEcRETARIA DE LA CoMisr6N EcoN6-
MICA PARA AMERICA LATINA; SECCIONES 26 A 29 
( ADMINISTRACI6N DE AsrsTENCIA T:EcNICA; DEs
ARROLLO ECONOMICO; AcTIVIDADES SOCIALES; AcTI
VIDADES EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS; ADMI
NISTRACION P6RLICA) ( A/3369, A/3430, A/3439, 
A/C.S/663 A 667, A/C.5/L.419) (continuaci6n)* 

1. En respuesta a la pregunta formulada por el Sr. 
BANDEIRA GUIMARAES (Portugal) en la 544a. 
sesion, respecto al procedimiento que ha de seguirse 
para evitar que los proyectados estudios economicos 
concernientes al Africa al sur del Sahara no vengan 
a constituir una repeticion superflua de las actividades 
de organos tecnicos en dicha region, el Sr. AGHNI
DES (Presidente de la Comision Consultiva en Asun
tos Adminjstrativos y de Presupuesto) recuerda que 
las medidas que se piensa tomar en 1947 son puramente 
experimentales y que la Comision Consultiva, en su 
14o. informe ( A/3369, parr. 6), ha insistido en que 
es necesario basarse en un programa concreto de acci6n 
adecuadamente preparado y que sea aprobado por la 
Asamblea General. Se da por supuesto que la Secretaria 
cuidara muy particularmente de lograr una estrecha 
coorclinacion entre los trabajos de las Naciones Uni
das y los que otros organismos emprendan en esa 
region. 

2. El Sr. DE SEYNES ( Subsecretario de Asuntos 
Econ6micos y Sociales) indica que la Secretaria esta 

* Reanudaci6n de los trabajos de Ia 544a. sesi6n. 

QUINTA COMISION, 556a. 
SESION 

Miercoles 19 de diciembre de 1956, 
a las 10.55 horas 

Nueva York 

al corriente de las actividades de la Comisi6n de Coope
racion Tecnica en el Africa al Sur del Sahara, y que 
ya ha hecho con este organismo un intercambio de do
cumentos relativos a temas que a ambas interesan. 
Ademas, el Director de la Oficina de Estadistica ha 
asistido a una reunion que la Organizaci6n Mundial 
de la Salud y la Comision de Cooperacion Tecnica en 
el Africa al Sur del Sahara organizaron en Brazzaville, 
y parece que las Naciones Unidas tienen un papel eficaz 
que desempefiar, sobre todo en la elaboracion de esta
clisticas y en el analisis de los problemas economicos. 
3. For otra parte, el representante del Reino Unido 
puede estar seguro de que las medidas puramente expe
rimentales que se piensa adoptar en 1957 se basaran 
en un plan de accion concreto, puesto que de ninguna 
manera se podrian efectuar los gastos necesarios sin 
j ustificacion. 
4. El Sr. LIVE RAN (Israel) recuerda que el Con
sejo Econ6mico y Social, en su resolucion 630 B 
(XXII), pidi6 al Secretario General que preparase, 
para que la Asamblea General lo utilizase en su 
duodecimo periodo de sesiones, un informe sobre los 
resultados de la experiencia adquirida en el traslado 
de funcionarios de asuntos sociales. Como no todos 
los grupos regionales de especialistas en cuestiones 
sociales estaran constituidos de la misma manera, para 
j uzgar ace rca de su eficacia y preparar el informe 
que pidio el Consejo Economico y Social seria preciso, 
sobre todo> preguntarse si dichos grupos estan en con
diciones de cumplir las funciones para que han sido 
creados y que estan definidas en el documento AjC.5j 
665. Ademas, habria que indicar en el informe si todos 
los paises de determinada region han disfrutado sin 
discriminacion alguna de los servicios de los grupos de 
especialistas y, en caso negativo. exponer de manera 
concreta la indole de las dificultades con que se ha 
tropezado. 
5. El Sr. VEJVODA ( Checoeslovaquia) estima que 
la Quinta Comision tiene el deber de examinar muy 
atentamente las secciones del presupuesto que se refie
ren a las actividades econ6micas y sociales, y que, a 
este respecto, debe tener en cuenta las reformas de 
estructura que se han propuesto en los afios pasados. 
En el noveno periodo de sesiones, en su nota sobre 
la estructura de la Secretaria y de sus actividades en 
materia economica y social (E/2598, parr. 34), el Se
cretario General pidi6 que se adoptaran medidas para 
coordinar estrechamente la accion de la Administra
cion de Asistencia Tecnica con la del Departamento 
de Asuntos Economicos y Sociales. Por otra parte, en 
el informe de la Quinta Comisi6n al decimo periodo de 
sesiones (A/3103, parr. 28), se puede advertir que 
algunas delegaciones lamentaban que el Secretario 
General no hubiese juzgado conveniente fusionar la 
Administracion de Asistencia Tecnica y e1 Departa
mento de Asuntos Econ6micos y Sociales. Finalmente, 
en su segundo informe al actual periodo de sesiones, 
(A/3160, parr. 21), la Comision Consultiva en Asun-
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tos Administrativos y de Presupuesto dice que confia 
en que se seguini estudiando la cuestion de la fusion 
de la Aclministracion de Asistencia T ecnica con el 
Departamento de Asuntos Econ6micos y Sociales. 

6. Esta fusion permitiria efectuar grandes economias. 
Las sumas asi economizadas podrian utilizarse para 
financiar el desarrollo economico de los paises insufi
cientemente clesarrollados, especialmente asignando 
creditos mas importantes a las comisiones economicas 
regionales, cuyo papel primordial han subrayado nume
rosas delegaciones. Por otra parte, habria que cuidar 
de coordinar mejor los programas y de lograr un equi
libria satisfactorio entre los obj etivos previstos y los 
recursos disponibles. En la Segunda Comision, la dele
gacion de Checoeslovaquia ha expresado su inquietud 
ante el retraso que experimenta el desarrollo de los 
paises insuficientemente desarrollaclos. Por lo tanto, 
invita a los miembros de la Quinta Comision a que 
traten de encontrar medias para resolver rapidamente 
este problema y a que tengan en cuenta, a este respecto, 
el orden de prioridad sefialado para los programas. 

7. La delegacion de Checoeslovaquia apoyara la pro
puesta de la URSS (A/C.5/L.419) tendiente a que el 
Secretario General fusione en 1957 el Departamento de 
Asuntos Economicos y Sociales y la Administraci6n 
de Asistencia Tecnica. 
8. El Sr. GREZ (Chile) lamenta vivamente no poder 
apoyar la recomendacion de la Comision Consultiva 
sobre los grupos regionales de especialistas en cuestio
nes sociales. Con objeto de reforzar la autoridad de 
las comisiones economicas regionales, propone formal
mente que los creditos asignados a esos grupos se 
incluyan en las secciones 21 y 22 y que no se los tras
lade a la seccion 8, como recomienda la Comisi6n 
Consultiva. 
9. El Sr. FORTEZA (Uruguay) coincide plenamente 
con las opiniones del representante de Chile sobre la 
labor y las necesidades de la Comision Econ6mica para 
America Latina ( CEP AL). 
10. En su ultima reunion, la CEP AL apoyo la pro
puesta del Secretario General de que se creasen grupos 
regionales de especialistas en cuestiones sociales, porque 
estima que no se deben descuidar los aspectos sociales 
del desarrollo economico. Para dar todo su sentido a 
la medida que se proyecta, conviene que el grupo de 
especialistas que se envie a la America Latina forme 
parte integrante de la Secretaria de la CEP AL. 

11. Por lo tanto, seria conveniente que los creditos 
asignados a los grupos regionales de especialistas en 
cuestiones sociales se incluyesen en las secciones 21 y 
22, como ha propuesto el representante de Chile. 

12. Los Sres. PAREJA Y PAZ SOLDAN (Peru), 
GALVAO (Brasil) y RODRIGUEZ (Bolivia) apoyan 
la propuesta de Chile. 
13. El Sr. PEACHEY (Australia), refiriendose a la 
seccion 28-a, hace notar que Australia se ha opues.to 
siempre a que el costo de los programas de asistencia 
tecnica se cargue al presupuesto ordinaria, salvo en 
casos de urgencia. Ahora bien, la organizacion de dos 
ciclos de estudios y la concesion de becas para amplia
cion de estudios no tienen caracter urgente y, por 
otra parte, no se sabe si los creditos solicitados se 
gastaran integramente, puesto que todavia no se ha 
determinado el programa del segundo ciclo de estudio. 
14. La delegacion de Australia se abstendra de votar 
sobre el aumento del credito propuesto para la seccion 

29, porque, aunque reconoce el valor de los argumentos 
expuestos por el Secretario General, j uzga que el 
presupuesto de 1957 esta ya muy recargado. 

15. El Sr. RANSHOFEN-WERTHEIMER (Aus
tria) indica que la carencia de funcionarios calificados 
puede poner en peligro la ejecucion de importantes pro
gramas de desarrollo economico. Por lo tanto, la pro
puesta del Secretario General parece completamente 
j ustificada, aunque la delegacion de Austria, dadas las 
muy pesadas cargas que los recientes acontecimientos 
politicos imponen a su Gobierno, vacila en votar en 
estos momentos un credito adicional. 

16. En cuanto a la asistencia tecnica, si bien Austria 
no necesita recibirla, salvo, tal vez, en la esfera de la 
agricultura, se extrafia de que se recurra tan poco a 
ella para proporcionarsela a otros paises. Es cierto que 
no todos los expertos austriacos conocen perfectamente 
el ingles o e1 frances, pero el nt1mero de aquellos a 
quienes se ha recurrido es anormalmente escaso en 
comparacion con el de los expertos de otros paises 
pequefios o medianos. 

17. El Sr. GANEM (Francia) dice que, teniendo 
en cuenta la brevedad del tiempo de que dispone 1a 
Comision, esta dispuesto a renunciar a la intervencion 
que pensaba hacer sobre varias cuestiones importantes. 
Queria referirse en especial a las relaciones entre las 
comisiones economicas regionales y la Sede y al grado 
de descentralizacion que convendria adoptar, y, por 
otra parte, al proyecto de resolucion presentado por 
la delegacion de la URSS (A/C.5jL.419), segun el 
cual no solo se aprobarian las recomendaciones de la 
Comision Consultiva, sino que se pediria al Secretario 
General que fusionase en 1957 el Departamento de 
Asuntos Economicos y Sociales y la Administracion 
de Asistencia Tecnica. La delegacion francesa que, en 
principia no se opone a ese proyecto, desearia explicar 
su opinion detalladamente. Por lo tanto, si se le asegura 
que podra presentar observaciones detalladas a princi
pios de enero, consentiria en votar inmediatamente a 
favor de las recomendaciones derivadas del acuerdo 
entre la Comision Consultiva y el Secretario General. 

18. El PRESIDENT£ recuerda al representante de 
Francia que la Comision esta en libertad de organizar 
sus trabajos en la forma que estime conveniente y le 
asegura que podra volver a hacer uso de la palabra 
para referirse a las cuestiones que ha mencionado. 

19. El Sr. ARDALAN (Iran) dice que en la 554a. 
sesi6n se eli() lectura a una carta del Presidente de la 
Asamblea General, relativa a un proyecto de resolu
cion aprobado por la Segunda Comision ( A/C.2/L.294, 
proyecto de resolucion IV), en la que, a propuesta 
del Secretario General, la Segunda Comision subscribi6 
el aumento de las actividades que se pedia para asis
tencia tecnica en materia de administracion publica. 
Los creditos que basta ahora se han consignado para 
fines de desarrollo economico y actividades sociales 
han sido mucho mas importantes que los asignados a la 
asistencia tecnica en materia de administracion publica, 
que desde 1950 se han venido fijando todos los afios 
en 145.000 d6lares. Si el Secretario General pide ahora 
que se aumente ese credito a 300.000 dolares, ello se 
debe a que es preciso terminar primero los trabajos 
emprendidos en virtud del Programa Ampliaclo de 
Asistencia Tecnica; permitir despues a la Administra
ci6n de Asistencia Tecnica que ejecute en la Secle los 
trabajos basicos indispensables y, finalmente, hacer 
frente a una serie de necesidades expuestas en el docu-
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mento A/C.Z/189 y Add.1, que el Programa Ampliado 
no permite satisfacer. En los paises insuficientemente 
desarrollados que tratan de explotar sus recursos, los 
gobiernos estan obligados a intervenir en todos los sec
tares de la actividad economica. Por otra parte, como los 
expertos extranjeros no son muchos y sus servicios re
sultan rnuy costosos, es absolutamente necesario formar 
en cada pais funcionarios competentes. Por lo tanto, 
podria resultar funesto tratar de hacer economias en esta 
parte del programa de asistencia h~cnica, puesto que sin 
una administracion publica eficaz se corre el riesgo de 
que los esfuerzos que se hagan en otras esferas no sean 
fructiferos. 

20. Como es necesario, por otra parte, aprovechar la 
copiosa documentacion a que se hace referenda en el 
parrafo 19 del documento A/C.2/189, la delegacion 
del Iran desearia que la Quinta Comision tomase nota 
del proyecto de resolucion de la Segunda Cornisi6n 
y recomendase a la Asamblea General que apruebe la 
propuesta del Secretario General A/C.5/633, parr. 28) 
de que se aumente a 300.000 dolares ( o sea 100.000 
d6lares mas de lo que recomienda la Comision Con
sultiva) el credito asignado en la seccion 29 a la asis
tencia tecnica en materia de administracion publica. 

21. El Sr. FORTEZA (Uruguay) com parte la opi
nion del representante del Iran. Dice que en el curso 
de un ciclo de estudios fertilisimo que se realiz6 en 
Montevideo a fines de 1954, pudo apreciar el trabajo 
de la Administracion de Asistencia Tecnica en materia 
de administracion publica. Como indica la Secretaria 
(A/C.Z/189), la adaptacion de la ayuda general en 
materia de administraci6n publica a las necesidades de 
los servicios gubernamentales especializados en cues
tiones de trabajo, sanidad, agricultura y educaci6n, 
plantea problemas que no pueden resolverse satisfacto
riamente mediante la correspondencia y los contactos 
que se mantienen de manera intermitente con los orga
nismos especializados. El hecho de que se conceda un 
credito suplementario de 155.000 d6lares no significa 
necesariamente que el numero de funcionarios perma
nentes de la Sede experimente un notable aumento, pero 
clara a la Division de Administracion Publica de la 
Administraci6n de Asistencia Tecnica la posibilidad 
de lograr la colaboraci6n temporal de especialistas de 
renombre que secundaran a un personal permanente 
poco numeroso y sobrecargado de trabajo. Ademas, ese 
cnSdito suplementario permitira llenar una serie de 
Iagunas que actualmente existen. La. Comisi6n Consul
tiva ha estimado que no debia aceptar un aurnento de 
mas de 55.000 do lares ( A/3430, parr. 28), pero el 
representante del Uruguay querria saber si la Comi
sion mantiene su punto de vista despues de conocer el 
proyecto de resoluci6n que la Segunda Comisi6n aprob6 
en la 405a. sesi6n por 53 votos contra ninguno y 9 
abstenciones. Por su parte, el Sr. Forteza confia en 
que la Quinta Comision dara ala propuesta del Secre
tario General una acogida igual a la que le dispenso 
la Segunda Comision. 

22. El Sr. NAT AN AGARA (Indonesia) recuerda 
que los representantes de su pais han subrayado varias 
veces ante distintos organos de las Naciones Unidas la 
importancia que su pais atribuye a la asistencia tecnica 
en materia de administraci6n publica. En efecto, esta 
asistencia es indispensable para el buen exito de los 
programas de desarrollo econ6mico y social. El orador 
es:pera que la Comision apruebe Ia asignacion del cre
dito suplementario de 155.000 dolares, que el Secre
tario General pide para la secci6n 29. 

23. Como la delegaci6n de Indonesia es partidaria de 
una politica de descentralizaci6n, apoya la propuesta 
del representante de Chile de que se asignen los cre
ditos necesarios para la creaci6n de grupos regionales 
de especialistas en cuestiones sociales en las secciones 
21 y 22, y no en la seccion 8. 

24. El Sr. DIPP GOMEZ (Republica Dominicana) 
aprueba sin reservas el aumento del credito que pide el 
Secretario General para la secci6n 29, aunque ese total 
de 300.000 d6lares le parezca muy modesto en compa
racion con las enormes necesidades que en esa esfera 
experimentan los paises insuficientemente desarrollados. 
La delegaci6n de la Republica Dominicana apoyara 
tambien la propuesta del representante de Chile, que no 
hara sino acrecentar el valor de los servicios que presta 
la CEP AL a los paises de la America Latina. 

25. El Sr. AGHNIDES (Presidente de la Comisi6n 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu
puesto)' que aun no ha podido consultar la opinion de 
los miembros de la Comisi6n, estima, en terminos 
generales, que la importancia de las sumas que han 
de tomarse del presupuesto ordinaria para contribuir 
al financiamiento de los programas de asistencia tecnica 
debe depender, ante todo, de una decision de principio 
de la Asamblea General. Aunque comprende muy bien 
que es necesario dar mayor amplitud a la asistencia 
tecnica en materia de administraci6n publica, advierte 
que el credito suplementario que se pide representa 
un aumento de mas del 100% en e1 credito que desde 
1950 se ha venido votando afio tras afio. El orador 
se pregunta si no seria mas prudente proceder en 
forma mas paulatina. 

26. El Sr. DIEGUEZ (Guatemala) observa que se 
corre el riesgo de que los paises que necesitan asistencia 
tecnica no la aprovechen totalmente por falta de fun
cionarios calificados. Por lo tanto, estima que es muy 
importante dotar de creditos suficientes al programa 
ordinaria de asistencia tecnica en materia de adminis
traci6n publica, para evitar un enojoso desequilibrio 
entre las diversas actividades de la Administracion de 
Asistencia Tecnica. Los paises de la America Central, 
que ya disponen de tres centros de formaci6n pro£e
sional en esta materia, desean particularmente que se 
apruebe la propuesta del Secretario General. Ademas, 
como la Segunda Comisi6n aprob6 su proyecto de 
resoluci6n por una enorme mayoria, seria de lamentar 
que la Quinta Comisi6n, de la que forman parte 
representantes de los mismos paises, no siguiera su 
ejemplo. 

27. El Sr. JONES (Estados Unidos de America) 
indica que su delegaci6n suele seguir el parecer de la 
Comisi6n Consultiva, cuya competencia y objetividad 
los Estados Unidos respetan. Sin embargo, en lo que 
se refiere, en particular, a la asistencia tecnica en el 
campo de la administraci6n publica, las razones aduci
das por la Secretaria, sobre todo en el documento 
A/C.2/189/ Add. I, justifican la votaci6n del credito de 
300.00) d6lares pedido por el Secretario General. 
Gracias a estos fondos sera posible trazar con mas 
eficacia programas relativos a administraci6n publica. 
Las Naciones Unidas tienen una mision unica que 
cumplir en esta esfera y es preciso hacer todo lo nece
sario para que la desempefien con buen exito. 

28. El Sr. BUNCH OEM (Tailandia) recuerda el 
criterio sustentado por su delegacion en la 349a. sesi6n 
de la Segunda Comisi6n cuando se trat6 el asunto de 
la administraci6n publica, y apoya la propuesta del 
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Iran relativa a la seccion 29. El Gobierno de Tailandia, 
que agradece a la Comision Economica para Asia y 
el Lejano Oriente la labor que ha realizado en favor 
de los pueblos de la region, se habria pronunciado de 
buen grado en favor de las propuestas del Secretario 
General para las secciones 21 y 22, pero de todas 
maneras no se opone a las recomendaciones de la Co
misi6n Consultiva, siempre que los creditos que se 
asignen para los grupos de especialistas en cuestiones 
sociales se incluyan en las secciones 21 y 22, y no en 
la seccion 8. 

29. El Sr. J. AHMED (Pakistan) desea hacer algu
nas observaciones sobre la propuesta del Iran para la 
secci6n 29. En primer lugar, desde que se crearon los 
programas de asistencia tecnica, la Asamblea y el 
Consejo Econ6mico Social han tendido a dar cada vez 
mayor importancia a la administraci6n publica. El Sr. 
Ahmed recuerda las decisiones que esos 6rganos adop
taron a este respecto, entre 1948 y 1953. En segundo 
lugar, la Administraci6n de Asistencia Tecnica recibe 
de los gobiernos solicitudes cada vez mas numerosas 
de asistencia en esta materia. El numero de esas soli
citudes paso de 85 en 1951 a 643 en 1955 y a cerca de 
800 en 1956. El numero de meses-experto proporcio
nados por la Administraci6n de Asistencia Tecnica no 
ha dejado de aumentar desde 1951. Se preve que, para 
1957, las solicitudes que se recibiran para que se preste 
asistencia en virtud de los distintos programas de 
asistencia tecnica exigiran los servicios de 73 expertos, 
11 programas de formaci6n y 150 becas de ampliaci6n 
de estudios, solo en 1a esfera de la administraci6n 
publica. En tercer ,}ugar, si se adoptase la sugesti6n 
hecha en la 554a. sesi6n por el Reina U nido de que 
se cargase el costo de esas actividades a los recursos 
del Programa Ampliado, se iria en detrimento de otros 
programas de asistencia tecnica que son tan importantes 
como el Programa Ampliado. No cabe duda de que el 
Secretario General ha buscado todas las maneras de 
obtener fondos para la asistencia en materia de admi
nistraci6n publica antes de presentar la propuesta que 
ha hecho suya el representante del Iran. Finalmente, 
en vista de que e1 proyecto de resoluci6n de la Segunda 
Comisi6n fue aprobado por una mayoria abrumadora, 
y teniendo en cuenta el debate a que dio lugar, la dele
gaci6n del Pakistan espera que la Quinta Comisi6n 
aprobara la propuesta del Iran y en este caso particular, 
lamentandolo mucho, votara en contra de las recomen
daciones de la Comision Consultiva para la seccion 29. 

30. El Sr. CHECHOTKIN (Union de Republicas 
Socialistas Sovieticas) recuerda que en la 554a. sesi6n 
explic6 concretamente cuales debian ser, a su juicio, 
las tareas esenciales de las N aciones U nidas, que de
fectos habria que corregir, que medidas concretas harian 
mas eficaz la obra de las Naciones Unidas en la esfera 
econ6mica y social. La delegaci6n sovietica no se opone 
a que se examine esta ultima cuesti6n mas adelante, 
durante el undecimo periodo de sesiones. 
31. En cuanto al aspecto puramente presupuestario 
de la cuesti6n, cabe observar que los creditos solicita
dos para las secciones 21, 22 y 29 representan nn 
aumento de 300.000, 178.000 y 155.000 d6lares, respec
tivamente, en comparaci6n con el ejercicio econ6mico 
actual, 0 sea, en total, 650.000 dolares mas que en 
1956. La delegaci6n sovietica no se opone a las reco
mendaciones de la Comisi6n Consultiva para las sec
ciones 21 y 22. No obstante, como la propuesta ten
diente a que se aumenten los creditos pedidos para 
la secci6n 8 en 150.000 d6lares, en comparaci6n con 

1956, es contraria a la recomendaci6n general de la 
Comisi(m Consultiva (A/3160, parr. 17), propane que 
se consigne para la secci6n 8 un credito igual al de 
1956, o sea 3.337.000, reduciendo en 231.100 d6lares 
la suma recomendada por la Comisi6n Consultiva (A/ 
C.5jL.407 y Corr.l). Dentro de los limites de ese cre
dito, la Secretaria podria llevar a feliz termino los 
programas principales, como el de industrializaci6n, y 
todos lo.s proyectos que tuviesen prioridad, pero debe
ria aplazar la ejecucion de programas menos urgentes, 
como lo recomienda la Comision Consultiva ( A/3160) 
y de su Presidente (A/C.S/690). 

32. En respuesta a dos preguntas del Sr. POLLOCK 
(Canada), el Sr. TURNER ( Contralor) da los deta
lles siguientes. En primer lugar, hay que admitir que 
los calculos iniciales relativos a los grupos de especia
listas en cuestiones sociales no comprendian ningun 
credito para gastos de viaje, porque se esperaba poder 
sufragarlos con los creditos pedidos para las comisio
nes econ6micas regionales o para la Sede. Pero ahara 
ya no cabe duda de que recurriendo a esos fondos se 
dificultaria la ejecucion de los programas de las comi
siones regionales o el buen funcionamiento de los 
servicios de la Sede durante 1957, y de que los servicios 
financierm: han pecado tal vez de exceso de celo sub
estimando las necesidades. Por lo tanto, seria muy con
veniente que la Comisi6n aprobase la propuesta del 
Secretario General entendiendose que todo aumento, 
aunque sea modesto, de los creditos destinados a cubrir 
los gastos de viaje exigira que la Secretaria ponga 
aun mas ciudado para que esos creditos se repartan si
guiendo un arden de prioridad riguroso. A este respecto, 
cabe sefialar que las medidas de austeridad adoptadas en 
este terreno ya se hacen sentir penosamente. La Comisi6n 
puede darse cuenta de que, incluso si accede a lo que 
pide el Secretario General, la reducci6n recomendada 
por la Comision Consultiva en lo relativo a secciones 
concernientes a actividades economicas y sociales as~ 
ciende aun a mas de 100.000 d6lares. El Secretario 
General simplemente pide a la Comision que acepte sus 
proposiciones de reabrir un credito de 3.000 d6lares 
para gastos de viaje en relaci6n con los trabajos sobre 
industrializacion, y que conceda un nuevo credito de 
15.000 d6lares para cubrir los gastos de viaje de los 
especialistas en cuestiones sociales. 
33. En segundo lugar, y en cuanto atafie a la pro
puesta de Chile de que los creditos asignados para dos 
de los grupos de especialistas en cuestiones sociales 
se incluyan en las secciones 21 y 22, y no en la secci6n 
8, el Sr. Turner sefiala a la atenci6n de los miembros 
de la Comisibn el informe del Secreta rio General (A/ 
C.5j665) donde se expone detalladamente el aspecto 
tecnico de la cuesti6n. El representante de Chile y los 
miembros de la Comisi6n que lo han apoyado pueden 
tener la segur:[dad de que esas disposiciones presupues
tarias no disminuiran en nada la eficacia de los progra
mas ejecutados por las secretarias de las comisiones 
regionales y por los servicios de la Sede. A juicio 
del Secretario General, la Comisi6n Consultiva tiene 
raz6n, porque esos grupos seran, efectivamente, una 
especie de "puestos de avanzada" de la Sede. 
34. El Sr. POLLOCK (Canada) agradece al Con
tralor sus explicaciones y dice que votara a favor del 
credito suplementario de 15.000 d6lares, que se pide 
para cubrir los gastos de viaje de los especialistas 
en cuestiones sociales. Esta seguro de que los datos 
concretos que sobre ciertas disposiciones presupuesta
rias acaban de exponerse permitiran al representante 
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de Chile retirar su propuesta, y se podra llegar asi a 
la unanimidad en cuanto respecta a las recomendacio
nes de la Comisi6n Consultiva. La delegaci6n del 
Canada se complace en comprobar que, exceptuando 
la relativa a la administraci6n publica, dichas reco
mendaciones se acercan mucho a las propuestas 
del Secretario General. En cuanto a la administraci6n 
publica, la delegaci6n del Canada se da perfecta cuenta 
de que la labor de las Naciones Unidas en esta esfera 
permite a muchos Estados Miembros sacar mejor pro
vecho del Programa Ampliado de Asistencia Tecnica. 
No sin cierta vacilaci6n, la delegaci6n del Canada se 
apartani, pues, de las recomendaciones de la Comisi6n 
Consultiva y del principia de que todos los gastos 
de asistencia tecnica deben ser cubiertos por el Pro
grama Ampliado, y votara a favor de la propuesta del 
representante del Iran. 

35. El Sr. GREZ (Chile) mantiene su propuesta. 

36. El PRESIDENT£ somete a votaci6n el parrafo 1 
de la propuesta de la URSS (A/C.5jL.419). 

P or 38 votos contra 6 y 8 abstenciones, queda apro
bado el parrafo. 

37. El Sr. TURNER (Contralor) declara que el 
Secretario General no ha cambiado de opinion desde 
el decimo periodo de sesiones en la cuesti6n de fusionar 
oficialmente e1 Departamento de Asuntos Econ6micos 
y Sociales y la Administraci6n de Asistencia Tecnica. 

38. El PRESIDENTE somete a votaci6n el parrafo 
2 de la propuesta de la URSS (A/C.5/L.419). 

Por 33 votos contra 6 y 14 abstenciones, queda 
rechazado el parrafo. 

39. El PRESIDENTE somete a votaci6n la propuesta 
de Chile de que los creditos consignados para los grupos 
de especialistas en cuestiones sociales no se incluyan 
en la secci6n 8 sino en las secciones 21 y 22. 

Por 28 votos contra 14 y 13 abstenciones queda 
aprobada la propuesta. 
40. El PRESIDENT£ somete a votaci6n la propo
sici6n formulada verbalmente par la delegaci6n de Ia 
URSS en la presente sesi6n, de reducir en 231.100 
d61ares el credito que la Comisi6n Consultiva reco
mienda que se consigne para la secci6n 8 (A/C.S/ 
L.407 y Corr.l). 

Printed in U.S.A. 

Por 41 votos contra 5 y 5 a[Jstenciones, queda recha
zada la propuesta. 

41. El PRESIDENTE somete a votaci6n las reco
mendaciones de la Comisi6n Consultiva relativa a las 
secciones 8, 21 y 22 (AjC.5jL.407 y Corr. 1), con las 
modificaciones introducidas despues de la aprobaci6n 
de la proposici6n de Chile. 

P or 44 votos contra 6 y 1 abstenci6n, queda aprobada 
en primera lectura la recomendaci6n d,e consignar un 
credito de 3.455.000 dolares para la secci6n 8. 

Por unanimidad, queda aprobada en primera lectura 
la recomendaci6n de consignar un credito de 1.524.300 
d6lares para la secci6n21. 

Por unanimidad, queda aprobada en primera lectura 
la recomendaci6n de consignar un credito de 1.206.200 
d6lares para la secci6n 22. 

42. El PRESIDENTE somete a votaci6n las reco
mendaciones de la Comisi6n Consultiva relativas a las 
secciones 26 a 28--a ( A/C.S /L.407 y Corr. 1). 

P or unanimidad, queda aprobada en primera lectura 
la recomendaci6n de la C omisi6n C onsultiva tendiente 
a consignar un credito de 386.700 d6lares para la 
secci6n 26. 

Por unanimidad, queda aprobada en primera lectura 
la recomendaci6n de la Comisi6n Consultiva tendiente 
a consignar un credito de 479.400 d6lares para la 
secci6n 27. 

Por unanimidad, queda aprobada en primera lectura 
la recomendaci6n de la C omision C onsultiva tendiente 
a consignar un credito de 925.000 d6lares para la 
secci6n 28. 

P or 52 votos contra ninguno y 2 abst,enciones, queda 
aprobada en primera lectura la recomendacion de la 
C omisi6n C onsultiva tendiente a consignar un credito 
de 55.000 d6lares para la seccion 28-a. 

43. El PRESIDENTE somete a votaci6n la propuesta 
del Iran para que se aumente en 100.000 d6lares el 
credito que la Comisi6n Consultiva recomienda que 
se consigne para la secci6n 29, esto es, para que se 
consigne un credito de 300.000 d6lares. 

Por 41 votos contra 2 y 9 abstenciones, queda 
aprobada la propuesta en primera lectura. 

Se levanta la sesi6n a las 13.20 horas. 
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